

Si el Dr. Calderón Guardia o cualquier otro político tratan de resolverle sus problemas al pueblo, nosotros lo apoyaremos. Los intereses del pueblo deben estar antes que las conveniencias electorales del momento

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SABADO 30 DE MAYO DE 1942
EDICION N° 491
SAN JOSE, COSTA RICA

TRABAJO

dijo el compañero Mora en Tucurrique. Gta de los compañeros Mora, González y Fernandez por Tucurrique y Turrialba

El sábado de la semana pasada se celebraron dos grandes reuniones en Turrialba y

Tucurrique, para dar a conocer al pueblo lo que son las (Pasa a la pág. 4)

La Imprenta Nacional vende material de imprenta y le hace rayados a la Casa Lehmann

De fuente fidedigna hemos recibido informes de que la Imprenta Nacional, propiedad del Estado, es decir, de un Estado que está en guerra con la Alemania nazi, vende materiales de imprenta y hace rayados de papel a la Librería Lehman. El asunto es grave. ¿Se referirá a casos como és-

te el primer ministro japonés Tojo, cuando habla de que los países latinoamericanos no cooperan eficazmente con la causa de las naciones unidas? Para dar la respuesta, le cedemos la palabra al señor Director de la Imprenta Nacional, don Jorge Sáurez.

Lucha el pueblo por las reformas constitucionales

Exito del mitin de Heredia

El sábado 23 del corriente, en la noche, tuvo lugar en Heredia, en la sala magna de la Escuela Normal, un enorme mitin organizado por los sindicatos obreros de la localidad y la Unión Campesina, con el objeto de manifestar apoyo a la reforma constitucional propuesta por el señor Presidente de la República al Congreso y a la ley de Seguro Social.

Hicieron uso de la palabra los señores Barahona y Alfaro, por la Caja de Seguro Social; y los compañeros Argue das, Sánchez y Ferreto, por la Unión Campesina, los sindicatos obreros y el Partido Comunista, respectivamente. La asistencia fué nutridísima, componiéndola por mitades obreros y campesinos.

Todos los discursos, que despertaron el entusiasmo de

—Pasa a la pág. 3—

Ni explotación para el consumidor ni ruina para productor

Científicamente deben ser fijados los precios de los artículos de primera necesidad

Con el objeto de frenar la especulación, el Gobierno ha comenzado a promulgar listas oficiales de precios de los artículos de primera necesidad. Esta medida nos parece buena, sobre todo si el Gobierno utiliza los Resguardos Fiscales y todos los resortes de que dispone para impedir que ciertos comerciantes inescrupulosos escandon mercaderías o pongan en práctica otros medios con el objeto de burlar los precios oficiales.

Sin embargo, nos parece indispensable que el Gobierno tome medidas inmediatas para infundirles confianza a los agricultores. Es indispensable que estos señores entiendan que no hay el propósito de arruinarles; que por el contrario, para ellos también existe la más decidida protección del Estado.

Existe la ley de precios mínimos que se dictó por iniciativa nuestra en el año 1939. Esa ley tiene que ser puesta al día en

cuanto a precios, y debe ser popularizada. Como se sabe, se trata de lo siguiente: la Ley autoriza al Gobierno para fijar precios mínimos a los artículos de producción nacional. Esos precios se fijan tomando en cuenta el costo de producción y un buen margen de utilidad. El objeto es que el agricultor sepa de antemano que va a tener quien le compre lo que produce y que va a contar con precios buenos. El Estado se compromete a comprarles a los agri-

cultores a esos precios. Cuando llega la cosecha, el agricultor saca su producto al mercado. Lo vende al precio que mejor le parece. Pero si no encuentra satisfactorios los precios del mercado libre, lleva su artículo al Gobier-

no quien tiene obligación de comprarlo, con base en los precios mínimos. Y sobre esta política los agricultores se arriesgan a sembrar porque saben que tienen asegurada una utilidad y que no

(Pasa a la pág. 4) —

A dónde fueron a parar las aguas del río Tiribí?

Se ha hecho mucha bulla en estos días alrededor del problema del agua de San José. Nosotros, que conocemos a fondo ese problema, tenemos algunas dudas que vamos a plantear.

Se dice que falta agua y que esa agua va a ser traída de Aserri. También se ha pensado en perforar pozos artesanales. Claro, todos estas obras han hecho pensar en presupuestos que ascienden a millones de colones. Nosotros no nos explicamos esta situación. Hace unos tres años, la Municipalidad logró aumentar el caudal de agua en la planta de Tres Ríos

mediante una nueva toma del Río TIRIBÍ. Se calculó entonces que con esa nueva toma habría agua para un siglo. Es más: la Municipalidad estuvo bajando al río alrededor de docientos litros por segundo después de abastecer a la cañería. ¿Qué se ha hecho esa agua? Nosotros recordamos que unos grandes finqueros se opusieron en aquella época a la nueva toma e intriguaron para suprimirla. Ellos necesitaban el agua para hacer corriente eléctrica. La Municipalidad les dijo, que por encima de las ambiciones de ellos tres (pues eran

tres los finqueros), estaban los derechos de 70 MIL habitantes de San José. La política nos obligó a perder de vista ese asunto. Pero sabemos que los finqueros siguieron intriguando. ¿Triunfaron? ¿Les ayudó a triunfar el Ingeniero Truque o el Gobernador Rodó? Eso es lo que queremos saber. Y vamos a investigar porque no estamos dispuestos a consentir con nuestro silencio en que para beneficiar a tres finqueros se obligue a la comunidad josefina a hacer un desembolso de dos o tres millones de colones.

10 importantes demandas llevaron a la Casa Presidencial los dirigentes de la U. Campesina

Alza inmediata a tres colones del salario mínimo para las ramas básicas de la agricultura, colonización de nuevas zonas agrícolas en todas las provincias, disminución del porcentaje que devengan los beneficiadores por servicios de beneficio, bodegas de depósito en los centros productores, precios mínimos para los productos agrícolas, protección a los productores de caña, confiscación de los ingenios de los quinta-columnistas Niehaus, rebaja del tipo de interés al cuatro por ciento y aumento del volumen de los créditos agrícolas por parte del Banco del Estado, etc.

Reproducimos a continuación el texto de las demandas que el Consejo Nacional de la Unión Campesina llevó a la Casa Presidencial, en la audiencia que le concedió el miércoles próximo pasado el Señor Presidente Dr. Rafael Angel Calderón Guardia

1º—Promulgación inmediata de una ley elevando el salario mínimo en el campo a tres colones, para las siguientes ramas de la agricultura: café, caña y ganadería; fijación del salario mínimo en 6 colones diarios para las siguientes ramas de la agricultura: banano, cacao, abacá y caucho.

2º—Reforma a la ley que regula las relaciones entre productores y beneficiadores de café en el sentido de que el porcentaje que devenga el beneficiador, por servicio de beneficio, se fije en un 12 por ciento, cualquiera que sea el precio alcanzado por fanega.

3º—Decretar la obligación en que están los dueños de in-

genios de comprar toda la caña a los productores y establecer el control por los productores interesados, en la pesa de su respectiva caña. Prohibir a la fábrica nacional de Licores comprar mieles a los

(Pasa a la pág. 4) —

20 sacos de café para la U.R.S.S.

Terminadas ya todas las gestiones necesarias para el envío del café a la Unión, informamos lo siguiente:

Por medio de la Costa Rica Coffee House se mandarán 20 sacos de café al Comité de Ayuda a la URSS, que funciona en New York. Este Comi-

té, en relación con la Embajada Soviética en Washington, está debidamente organizado para hacer todos los envíos de ayuda a la URSS. Previamente habíamos separado la suma de ₡ 800.00 para pagar todos los gastos de fletes, pero al

(Pasa a la pág. 4) —

Necesitamos mil suscritores

674 suscritores en San José tenía TRABAJO la semana pasada.

696 suscritores en San José tiene TRABAJO esta semana.

22 nuevos suscritores hemos conseguido esta semana.

1000 suscritores necesitamos tener en San José para asegurar la financiación semanal de nuestro semanario.

¿CUÁNDO COMPLETAREMOS ESE NÚMERO?

Entre los numerosos emigrados nicaragüenses llegados a nuestro país en estos últimos días, vino Enrique Morales.

Pedimos a Morales sus impresiones sobre la situación política, interna de Nicaragua, en lo que estamos particularmente interesados ahora, ya que Somoza ha declarado la guerra a los países del eje y su país es, en consecuencia, nuestro aliado. Suponíamos que bajo el influjo de la dramática lucha mundial contra el nazi-fascismo, el Gobierno de Nicaragua había ya cambiado de rumbo y concedido a su pueblo mayores libertades y mayores garantías.

Pero desgraciadamente, el cuadro que nos pintó el c. Morales, sobre la situación de su patria, no es nada consolador. Ningún cambio fundamental se ha operado en la situación política del hermano país del norte. Veamos cómo nos habla este compañero: "Comenzaré por decirle que es-

Entre las diferentes categorías de trabajadores intelectuales, ninguna aparece tan naturalmente destinada a dar su más consciente adhesión a las nuevas ideas de bien social, que la de los maestros.

El maestro está en contacto con el pueblo, el maestro convive con el pueblo, el maestro es el mejor servidor del pueblo; el maestro tiene la misión social, como agen-

te del Estado democrático, de elevar al pueblo integralmente, y de ser, por tanto, un hacedor del mejor porvenir de la nación.

La libertad de prensa en Nicaragua sigue siendo apenas un remedio. Hubo un momento en que creímos que la cosa iba a cambiar bajo el influjo de los acontecimientos internacionales. Pero pronto vino la decepción. Cuando Ud. pasó para México, al Congreso de la CTAL, teníamos dos periódicos obreristas, disfrutando de una relativa libertad. Eran: Hoy y Adelante. Pero hace alrededor de cuatro meses fueron cancelados por la Guardia Nacional. La fatídica Guardia Nacional que na da bueno deja crecer en mi tierra.

El pretexto fué "que hablaba bien de la Unión Soviética". En cambio, la prensa fascista sigue circulando con toda libertad. Por ejemplo, los diarios "La Prensa" de Pedro Joaquín Chamorro, y

Llamamiento a los maestros de Costa Rica para que se unan y luchen por las Reformas Constitucionales

por CARLOS LUIS SAENZ

blo que son sus alumnos. El maestro ve cómo la injusticia social defrauda el concepto democrático fundamental de igualdad de oportunidades para todos los alumnos.

El desamparo del niño, la criminalidad infantil, en gran parte consecuencia del desamparo, la falta de vigor físico, que se traduce en ausencia de vigor mental

(Pasa a la pág. 4) —

Sensacionales revelaciones sobre la situación política interna de Nicaragua nos hace un compañero emigrante de la vecina del norte

"El Diario Nicaragüense" de otro Chamorro, ambos nazi-fascistas militantes que han pegado su fe en la propia Cámara de diputados

Pasa a la pág. 4a.

En Cartago y Alajuela

Al mismo tiempo que la reacción se moviliza contra la reforma constitucional para incluir las Garantías Sociales, las fuerzas populares se movilizan en su favor. Informamos en este mismo número de TRABAJO de la gran reunión celebrada el sábado próximo pasado en Heredia. Ahora que hemos informado que en Cartago y Alajuela, el pueblo no se quedará atrás. Encabezado por los sindicatos obreros y el Partido Comunista, el pueblo de estas dos cabeceras de provincia y de los lugares circunvecinos, celebrará poderosos mítines para hacer patente su plena solidaridad con la reforma

(Pasa a la pág. 4.)

— LUNES 10. de JUNIO —

Gran Mitin en el Partido

Conferencia que dictará

RODOLFO GUZMAN

"Como deben movilizarse todos los obreros para apoyar LAS GARANTIAS SOCIALES"

Domingo 31 - Gran mitin en el

Salón HERMINIO ALFARO

A las dos de la tarde

En apoyo a las Garantías Sociales

HABLARAN:

Jaime Cerdas y Carlos Luis Sáenz

Para que el pueblo se agrupe alrededor de su política progresiva, es necesario depurar las dependencias del gobierno

El trabajador Rigoberto Alvarez se dirige al Sr. Presidente de la República

Sr. Presidente de la República Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia.
Me permito como obrero que soy, felicitarlo y ofrecerle mi más decidido apoyo por las leyes que su Gobierno ha dictado en beneficio de los tra-

bajadores; lo mismo que por la proclama publicada en el periódico La Tribuna, del 17 de los corrientes.
Puede estar seguro que el pueblo estará con Ud. con sólo verlo actuando con medidas reales; se nota descontento

porque hay desorden en muchos departamentos oficiales, lo que creo no es culpa suya, sino de la actuación poco honesta de los subalternos representantes de su Gobierno en los pueblos. Estos empleados amparados al buen corazón del Presidente de la República, no se cuidan de las aparcencias y a vista y paciencia del pueblo desprestigian al Gobierno.

Esto, señor Presidente, trae una corriente en contra suya, la que aprovechan los políticos enemigos de su Gobierno y los quintacolumnistas. Quiero citar dos ejemplos de representantes en esta ciudad que le hacen mala atmósfera a su gobierno.

El Sr. José María Agüero, segundo Comandante en esta ciudad, tiene unas casas en el barrio del Carmen, las que está reparando con peones que sirven el puesto de policía. Pueda ser que estos policías estén de vacaciones y se estén ganando una extra, pero la realidad es que el vecindario ve con malos ojos ese hecho y responsabiliza de ello al Go bierno.

En segundo término: el señor Abel Mora Rojas consiguió con Fomento que le die-

ra un quebrador y 16 caballos de fuerza eléctrica, que la Municipalidad había dado a Fomento prestado hace algunos años.

El señor Mora Rojas, quiebra piedra y la vende a Fomento y a la Municipalidad. Desde luego, él debe poner la piedra, ya sea de su finca o comprándola, pero, al igual de la mayoría de los representantes, se acoge al buen corazón de Ud. y comete actos que también desprestigian mucho a su Gobierno como es el siguiente: Fomento arregla una calle en esta ciudad, donde abundan las de pavimento de piedra redonda. Los camiones de Mora Rojas pasan recogiendo esa piedra para llevarla al quebrador, y se ve al público protestando, no contra Mora Rojas sino contra el Gobierno.

Creo que para que el pueblo se agrupe alrededor de su política progresiva y forme la unidad nacional, se hace necesario depurar hasta donde le sea posible, las dependencias del Gobierno, y atajar la propaganda que están haciendo los enemigos de la República.

Del Sr. Presidente con toda consideración,
Rigoberto Alvarez Maroto.

Telegramas dirigidos al Presidente de la República por diferentes agrupaciones de trabajadores

Publicamos unas de las cuantas copias dirigidas a TRABAJO Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Perspectivas alentadoras se vislumbran con ofrecimiento suyo en Mensaje reciente, sobre garantías sociales, reajuste de salarios y eficaz apoyo a agricultura. Así lo reconoce este pueblo que lo admira y apoya.

Muy atentamente, Isidoro Ramírez, Claudio Solano, Pedro Pérez Parra, José Vargas.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Obreros y Marineros, de Empresa Transportes Marítimos, acogemos y respaldamos reforma constitucional Garantías Sociales, derecho de Sindicalización, etc.

De Ud. atentamente, H. Gua

Rectificación necesaria

Creemos necesario rectificar conceptos del informe rendido por el c. Fránkin Chacón y publicado en TRABAJO, N° 488 del 9 de mayo. De ese informe pareciera desprenderse la idea de que la mayor parte de las actividades en Guadalupe, hubieran sido realizadas por la célula Herminio Al faro, siendo así que las otras células, la N° 2 y la Braña, han trabajado también con eficacia.

Unificados los Sindicatos Heredianos

El lunes de la presente semana tuvo lugar en Heredia, una reunión de los comités directivos de los sindicatos locales de zapateros, sastres y paderos y de la Unión Campesina, promovida por el Sindicato de Zapateros con el objeto de unificar estas organizaciones a través de un Comité de Enlace.

Después de un cambio de impresiones sobre las ventajas de la unidad del movimiento obrero, se procedió con la asistencia de todos los presentes a integrar el Comité de Enlace, que quedó como sigue:

Campos, del Sind. de Zapatero Secretario Gral., Antonio Campos del Sind. de Zapateros; Srío. de Fin., Porfirio Rojas, del Sind. de Sastres; Srío. de Actas y Corresp., Carlos Escalante, del Sector Libro; Pro-Srío., Hernán Corrales, del Sind. de Zapateros; Fiscal, Juan José González,

damuz G., Alejandro Velázquez, A. Pérez C., Juan Reyes, Guernicido Zúñiga (hay más firmas).

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Personal aserradero Poveda y Lizano, acogemos reforma constitucional Garantías Sociales.

Atentamente, sus gobernados, Pedro Jiménez, Anibal Villalobos.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Casa Presidencial.

El Comité Seccional del Partido Comunista de Puntarenas, con todo fervor apoya su proyecto para incluir en la constitución política de la República el capítulo de Garantías Sociales y demás leyes que tiendan decididamente a favorecer a la clase trabajadora del país. Lo felicitamos sinceramente por las altas miras de bien social que su proyecto entraña y somos, su ss., Eloy Sánchez P., Srío. Gral.

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

El personal del aserradero Pacific Lumber Company, apoya y felicita por su proyecto de incluir en la Constitución Política capítulo Garantías Sociales abarcando: derecho de sindicalización, trabajo de

(Pasa a la pág. 4^a)

SE REORGANIZA el Sindicato de Zapateros de Turrialba

Las labores desplegadas por el Sindicato de Zapateros de Cartago, adherido al Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado, son magníficas. En esta semana los delegados

del Sindicato de Cartago, se trasladaron a Turrialba, dejan do bien reorganizado aquel Sindicato de zapateros, también adherido al Sindicato Nacional.

ORGANIZADO el Sindicato de Obreros Metalúrgicos

El miércoles de esta semana se efectuó una gran asamblea de obreros metalúrgicos para dejar debidamente organizado el respectivo Sindicato. Con una nutrida concurrencia se celebró la asamblea en el local del Centro de Trabajadores, quedando nombrado el Comité Directivo en la siguiente forma: Srío. Gral., Santiago Romero; Srío. de Fin., Max Jirón; Srío. de Actas, Miguel A. Beirute; Srío.

de Org., Rafael Corrales; Srío. de Corresp., Rafael A. Barquero; Prosecretarios: 1º, José Zúñiga, 2º, Augusto Bañe; 3º, Miguel Salas; 4º, Juan Manuel Rivera; Fiscal Gral., Gerardo Aragón. Se nombró igualmente el representante del Sindicato de Obreros Metalúrgicos ante el Comité Sindical de Enlace, quedando el Secretario Gral. Santiago Romero.

La esposa de Adolfo Braña nos dirige una carta

Con mucho gusto damos publicación a la siguiente carta:

San José, mayo de 1942.

Sr. Director de TRABAJO Pte.

Estimado señor Director:

Habiendo dado Ud. siempre amplia acogida en su semanario a todo lo relacionado con la recolecta de dinero que hace precisamente dos años se

inició para traer a América a mi esposo, Adolfo Braña, espero de asimismo acogida, a las presentes líneas.

Habiéndome excusado de manera terminante a seguir siendo depositario de esos fondos el Sr. D. Rafael Angel Llubere Zúñiga, he pasado a ser depositaria en derecho. Se contrae por lo tanto la presente a poner en conocimiento de los numerosos lectores de TRABAJO que el Sr. Llubere Zúñiga me ha hecho entrega total de esos dineros, \$ 1.271.05, (mil doscientos setenta y un colones cinco céntimos).

Sirvan estas líneas de agradecimiento, una vez más, a todas aquellas personas que tan generosamente ayudaron económicamente así como para el señor R. A. Llubere Zúñiga por la honradez puesta en la fiel custodia de dineros tan sagrados.

Atentamente se suscribe del Sr. Director, agradeciéndole por anticipado la publicación de estas líneas,
Florencia Orús de Braña.

Integrado el nuevo comité de la Sección de Alajuela

En la Asamblea de militantes verificada en Alajuela el domingo próximo pasado, que dio constituido el nuevo Comité Seccional de esa provincia, en la forma siguiente: Srío. Gral., Marco Aurelio Soto V.; Srío. de Org., Ramón González; Srío. de Prop., Germán Alfaro; Srío. de Fin., (Pasa a la pág. 3)

Lista de precios de algunos artículos dada por la Comisión de Abastos

BOLETIN DE PRECIOS NUMERO 3—

CARNE DE RES:	
Lomo grande (libra)	1.00
Posta de cuarto (libra)	0.60
Posta de paleta (libra)	0.60
HUESO (libra)	0.40

CARNE DE CERDO:	
Lomo grande (libra)	1.20
Posta de paleta (libra)	1.00
Chuletas (libra)	1.00
Hueso (libra)	0.70
Sebo en rama (quintal)	60.00
Sebo fundido (quintal)	100.00
Cuero verde (quintal)	30.00

PRECIO MAXIMO para GANADO EN PIE (kilo) 0.52

ARROZ:	
Tipo Fortuna, Carolina y Chino, por mayor (quintal)	27.00
Tipo Fortuna, Carolina y Chino, al detalle (libra)	0.30
Segunda, por mayor (quintal)	22.00
Segunda, al detalle (libra)	0.25

MANTECA:	
"Argentina", lata de 37 libras netas, en partidas de 25 latas en adelante (lata)	42.00
Precio por lata	43.00
Al detalle (libra)	1.30
"Americana", lata de 37 libras netas, en partidas de 25 latas en adelante (lata)	46.00
Precio por lata	47.00
Al detalle (libra)	1.40

MAIZ:	
Blanco (fanega)	90.00
Al detalle (cuartillo)	1.00
Amarillo (fanega)	80.00
Al detalle (cuartillo)	0.90

FRIJOLES:	
Negros (cajuela)	5.50
Al detalle (libra)	0.20

AZUCAR:	
De primera (quintal)	17.50
Al detalle (libra)	0.20

Estos precios rigen en San José hasta segunda orden y se señalan en igual forma para las provincias con los recargos de transporte.—Las infracciones al presente Boletín, serán castigadas con todo rigor de la ley y la policía tiene orden de vigilar su cumplimiento.

Se pide al público que coopere con las autoridades denunciando cualquier caso de abuso en los precios de los artículos de la lista anterior, y en todos los de primera necesidad, dando cuenta a la Oficina Técnica.

Alberto Durán Rocha, Oficial Mayor de Trabajo.
Daniel Callegos, Director General de Abastos.
Manuel Rodó, Presidente de la Comisión de Abastos.

San José, mayo 25 de 1942.

Telegramas cruzados entre el Pdte. de la Rep. y los trabajadores de la sigatoka

RADIOGRAMA

De CORTES, 27 Mayo 1942 — 9h.

A Luisa González Apartado 1386 — San José.

Sr. Presidente de la Rep. Dr. Rafael Angel Calderón Guardia. Trabajadores Sigatoka esperan inmediata intervención política planteado memorial quince mayo.— José Mria Zúñiga.

CONTESTACION:

El señor Presidente me ha dado instrucciones de manifestarle que ya se hicieron las gestiones a que se refiere usted en su telegrama. Atentamente, Edgar Odio González, Secretario.

JUEVES 4 DE JUNIO — ASAMBLEA DE MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE

Organizada por la CELULA BRAÑA

ORDEN DEL DIA

- Informe del trabajo de la Célula Braña—Srío. Gral. de la Célula.
- Informe del trabajo de la Sección—Luisa González.
- Informe de la Resolución del Comité Central.—Delegado del Buró Político sobre la situación política.
- Comentarios y preguntas de los militantes.

NOTAS: Para asistir a esta asamblea se debe presentar el carne de 1942.—Se rifará un libro entre las células que presenten la mejor asistencia y que presenten debidamente organizado su secretariado.

¿Tiene Ud. Carnet 1942? Asista a esta Asamblea a estudiar los problemas de nuestro Partido. — Todas las células deben hacer convocatoria personal a los militantes para asegurar una excelente asistencia a esta asamblea. La reunión empezará a las 7 y 30 en punto de la noche.

SERVICIO DE BIBLIOTECA EN EL SALON CENTRAL DEL PARTIDO TODAS LAS NOCHES de 7 a 10 - Primera semana de Junio a cargo de la CELULA MEXICO

Los holandeses resisten la tiranía y el terror nazi

Washington, mayo. — Recientes noticias procedentes de Holanda y dadas a la publicidad mediante la Legación Holandesa en Washington, de muestran cómo los holandeses, de una manera valiente, resisten la tiranía e injusticia de parte de los terroristas nazis.

Las noticias relatan la historia de un humilde predicador, quien subió al púlpito en la ciudad de Leyden con el solo propósito de desafiar los derechos de los nazis e invocar la bendición divina sobre la Reina Guillermina, así como también, para rogar a Dios disponga que "los enemigos, a quienes aún permiten ejerzan su dominio sobre nosotros, acaten tus mandamientos".

El humilde predicador eligió el día q' se cumplía el 367 aniversario de la independencia española. Con voz estruendosa expresó desde el púlpito: "Somos perseguidos, estamos bajo la bota del invasor! Pero Dios no admitirá la tiranía. Dios no consentirá el orgullo arrogante de los tiranos que quieren amoldar a sus semejantes a su manera". El valeroso predicador bajó del púlpito a los brazos de la Gestapo, pero ya su palabra había servido de aliento a sus siervos. Su sermón dió un nuevo ímpetu al espíritu de resistencia de los holandeses, ya que se obstaculizó la industria, mermando así la producción nazi.

Incendios y descarrilamientos de trenes impidieron el transporte. Granjas de trigo, graneros, establos, maquinarias agrícolas, fábricas, y tiendas de comestibles fueron incendiadas. Los oficiales nazis fijaban carteles como amenazas, pero los ciudadanos los destruían inmediatamente. Arrestaron a cientos de personas y docenas fueron fusiladas, pero con todas estas atrocidades no puso coto a la "batalla de sabotaje".

El pueblo soviético fué una sublime inspiración para mí

DICE LORD BEAVERBROOK

Fui a Moscú como un hombre determinado a que se dé todo lo que puede darse a un pueblo que lucha heroicamente contra un monstruoso terror.

Había que desplegar toda la inventiva. Había que correr serios riesgos. Había que hacer grandes sacrificios a fin de que los rusos pudieran llevar adelante la pelea, con armas poderosas en sus manos.

Ese era el espíritu con que yo emprendí mi viaje. Pero cuando regresé de Moscú, sabía que los rusos me habían dado algo más espléndido que cualquiera de los beneficios que los americanos y nosotros podíamos ofrecerles.

Era el espectáculo de un pueblo absolutamente resuelto y completamente decidido por la causa de su país. Determinado a pelear, fuesen lo que fuesen los sufrimientos que los esperaran. Listos para los esfuerzos más inmensos. Preparado para vastas pérdidas de territorio y material. Fanático en su resistencia.

¡Qué sublime inspiración me dieron! ¡Qué ejemplo para todos aquellos que luchan contra los poderes del mal!

Rusia es un aliado poderoso y valiente. En su hora de prueba es todavía indomable. Estoy convencido de que peleará en el invierno y en la primavera y en el verano. Frente a Moscú y Leningrado. Si fuere necesario, más allá del Volga, del Don y de los Urales.

(De las palabras preliminares al libro: "ES ESPÍRITU DE LA UNIÓN SOVIÉTICA". Carteles y caricaturas antinazis.)

MAS EN SERIO QUE EN BROMA

¡ATOLLILLO CON EL DEDO, NO!
¡NECTAR DEL CLUB UNION, SI!

Ahora nos ha resultado una mafia de gente lista, que no se deja dar atollillo con el dedo, y menos del preparado con las Reformas Constitucionales. Es una mafia de desconfiados, que nos mira a los comunistas bobos e ingenuos, con profunda lástima y hasta anda haciendo chistes de nuestra bertoldina credulidad. Dice nque nos estamos dejando dar atollillo con el dedo de Teodoro, personaje que en estos días se ha vuelto más "rojo" que un chile maduro. El símbolo de la sociedad de enemigos del atollillo con el dedo, es un tazón dorado en campo azul, del tazón salen un dedo untado y la palabra "atollillo", y al pie la siguiente leyenda:

"¡Atollillo con el dedo, NO!"
"¡Néctar del Club Unión, SI!"

La mafia en cuestión, goza de la simpatía y del apoyo decidido de los grandes cafetaleros, de las Compañías imperialistas que operan en el país, de los banqueros, de los cañeros fuertes, y en general de todos los pistudos que explotan al prójimo al amparo de leyes y evangelios. Todos estos personajes influyentes en la economía y por lo tanto en la política del país, han contratado a los cocineros del Club Unión para que preparen un néctar espeso y embriagador con el que están regalando el paladar de los políticos de oficio enemigos del actual gobierno, a los diputados al servicio de los patronitos poderosos, a los periodistas, a los desilusionados de Rafael Angel, etc. Es un néctar que no se chupa con dedo, como el atollillo, sino que se toma con cucharita de plata. Los adversarios del atollillo con el dedo, no se cansan de tomar con cucharita de plata el néctar o atollillo del Club Unión. Y andan ofreciendo las sobras del néctar a Juan Pueblo o Juan Lanás, como llama un humorista de "Diario de Costa Rica" a la masa anónima y popular a la que pinta como a un Juan Lanás de grandes orejas de burro de carga, aire de mansedumbre y anchura risa inocente. La principal misión de los enemigos del atollillo oficial presentado en forma de Garantías Sociales, es la de desorentar a Juan Pueblo, de convencerlo de que en vez de chupar atollillo oficial con el dedo de Teodoro, chupe atollillo (queremos decir néctar) del de los patrones cafetaleros, cañeros, bananeros, etc., con el dedo de algún otro candidato. Su fin es desprestigiar las Reformas Constitucionales, hacerlas morir en el papel, convertir las en letra muerta para que un pequeño grupo de adinerados siga disfrutando de todos los privilegios, sin trabas ni obstáculos. En esta campaña de frases de efecto, pueden tomar parte todos los pesimistas criollos.

Es fácil reconocer a los miembros de la mafia de enemigos del atollillo con el dedo en estos momentos: son individuos que no tienen grandes orejas de burro de carga como Juan Pueblo, ni aire de mansedumbre ni anchura risa inocente. Son personas de orejas pequeñas, nacaradas y olorosas a jabón de olor del caro; aire de suficiencia y sonrisa breve y sutil. Van con actitud escéptica,—lo que les da un aspecto trascendental—por la acera o por calles pavimentadas; generalmente se transportan en automóvil último modelo. Nunca se aventuran por los caminos empedrados y lodosos y censuran con acritud o con chistes a los que no le tienen miedo al barro cuando van a trabajar y meten los pies en los charcos.

DON LUIS FELIPE GONZALEZ ESTA VIENDO VISIONES

Dicen que don Luis Felipe González a fuerza de lidiar

(Pasa a la pág. 4)

Lucha el pueblo...

—(Viene de la pág. 1°)

los concurrentes, abordaron la cuestión de las Garantías So-

ciales, la ley de Seguro Social. El compañero Ferreto, en nombre de nuestro Partido, expresó las razones por las cuales los comunistas apoyamos esas medidas.

La escasez de alimentos en Alemania



El ejército alemán se lo come todo mientras el pueblo se muere de hambre

LA VOZ DE LOS TRABAJADORES DE LAS FINCAS DE LA UNITED

Reina la efervecencia y el descontento entre los trabajadores de la zona bananera del Pacífico, por los raquíticos salarios y el recargo de trabajo que les exige la Compañía. Bien sabido es que la Compañía los hace dormir como manada de cerdos, en campamentos de camarote a camarote portables que no pasan de 5 pulgadas de ancho.

Haciendo nuestras primeras jiras por las fincas de la Compañía, con el fin de organizar para que aleguen y exijan por medio de la acción organizada; para que se les haga justicia, se les de todo aquello que tienda a mejorar su vida, para poder subsistir en una zona malsana como ésta. Pudimos comprobar que a nuestros campesinos,—ejemplo de trabajo y abnegación— se les trata como a bestias de carga, tanto en el trabajo excesivo y mal remunerado, como en los lugares que se les destina para que descanse. Los "dormitorios" son chiqueros destaralados e inundados de piso de tierra, inundados de pulgas y de una gran variedad de parásitos y de microbios que se comen sin misericordia a estos desheredados hijos de la República democrática costarricense. En cambio, las casetas de las mulas que montan los machos administradores, son higiénicas y cómodas.

¿Qué vino a hacer el señor Ministro de Salubridad a esta zona, que no vio las poçilgas en donde duermen los trabajadores?

¿Será que en nuestra democracia, el peón, el campesino y el obrero, no tienen derecho a dormir en lugares decentes e higiénicos? ¿Qué hará la Compañía con el 2 por ciento que cobra al trabajador para el hospital; si cuando está enfermo sólo se le receta una misera cantidad de quinina?

La United está acabando con los trabajadores costarricenses, como Hitler está acabando con los trabajadores en las zonas ocupadas. Véase la diferencia de sueldos y por consecuencia el exceso de trabajo y compárense los tiempos en que los artículos de primera necesi-

dad tenían precios moderados, con los actuales, en los que los mismos artículos, debido a la especulación, han subido un 50 y hasta un ciento por ciento. La Compañía pagaba antes de la declaración de guerra por parte de los EE. UU.: al zanjero, ¢ 1.00 el metro cúbico de tierra; al chapador, ¢ 12.00 hectárea; al que rodajea, ¢ 12.00 hectárea, y al que deshija el banano, 12 colores hectárea.

Hoy cuando el país atraviesa por una situación angustiosa por el encarecimiento de la vida, los magnates de la Frutera del Pacífico, pagan a nuestros campesinos en la siguiente forma: ¢ 0.80 al zanjero por el metro cúbico; ¢ 12.00

al chapeador por hectárea y exigen al deshijador rodajea, pagándole por deshija y rodajea ¢ 12.00 hectárea; lo que antes se pagaba por solo una de estas cosas.

Pongan cuidado el gobierno y la Oficina Técnica del Trabajo a este problema económico social de esta zona; porque si hoy se alza una voz, mañana puede ser un griterío y más tarde puede estar algo más grave que la huelga bananera ocurrida en la zona Atlántica, en el año 34.

Pto. Cortes, 20 de mayo de 1942.

José Ma. Zúñiga A.

Fondo permanente de lucha:

Contra la "quinta columna"
Lucha por la unidad nacional
Lucha por la defensa de la democracia

VALE ¢ 025 « NO ES VÁLIDO SIN EL SELLO

LECTOR DE TRABAJO—Compre bonos para ayudar a pagar la deuda de este semanario, que es el periódico que ha librado las más fuertes batallas contra el TOTALITARISMO. — Ayudar a este semanario es ayudar a difundir por todas partes las doctrinas DEMOCRÁTICAS.

Administración de TRABAJO
TELÉFONO 4579 — APARTADO 1386



A LOS SUSCRITORES DE TRABAJO EN CARTAGO

La Sección de Cartago es la que tiene el más alto saldo contra el semanario TRABAJO ¿Por qué?

Porque muchos suscritores adeudan varios meses del pago de su suscripción.

El Comité Seccional de esa ciudad, en vista de esta situación que perjudica mucho al Partido, resolvió:

- 1.—Hacer responsable de la circulación y cobro del periódico en Cartago, al c. Carlos Aragón, como Srío. de Propaganda.
- 2.—Suspender el envío del periódico a todos los suscritores que al final de mayo no hayan hecho un esfuerzo por cancelar algo de su deuda.
- 3.—Intensificar el cobro de recibos atrasados y nombrar c. L. E. para que lleve los libros de la Administración del periódico en esta ciudad.
- 4.—Trabajar activamente en la venta de bonos antifascistas para ayudar a pagar la deuda del periódico, puesto que TRABAJO es el periódico más antitotalitario.
- 5.—Todos los miembros del Comité Seccional se responsabilizan de la realización de este plan, por lo cual darán toda colaboración al c. Carlos Aragón.

